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Свердловские дороги 
избавляются от пробок

Строители уложили первую 
балку автомобильного моста 
через железную дорогу на трассе 
Екатеринбург – Реж – Алапаевск
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Вчера в Екатеринбурге 
открылась международная 
туристская выставка 
«Лето-2023» – старейшая 
и крупнейшая на Урале 
и в Сибири. В течение 
последнего времени в стране 
активно развивается 
внутренний туризм, 
в частности – патриотический 
и промышленный. 
Свердловской области 
в этом плане есть 
что предложить.  В прошлом 
году регион посетили более 
двух миллионов человек – 
это абсолютный рекорд, 
который, впрочем, может 
быть побит по итогам года 
нынешнего.

Нынешняя екатеринбург-
ская выставка – уже 26-я по 
счету. Она всегда проходит в 
одни сроки – первые пятницу 
и субботу апреля, то есть от-
крывает весенне-летний ту-
ристический сезон.  Ежегод-
но в «Лете» принимают уча-
стие свыше 200 экспонентов, 
в числе которых – ведущие ту-
ристические компании Рос-
сии, СНГ и стран дальнего за-
рубежья. Число посетителей – 
в районе 8 тысяч.

В этом году на выставке 
свои туристические возмож-
ности, как обычно, демон-
стрируют многие регионы 
России: Крым, Татарстан, Баш-
кирия, Удмуртия, Кабардино-
Балкария, Пермский край… 
У каждого участника – соб-
ственная зона, оформленная 
в соответствующей стилисти-
ке. Порадовала креативом Че-
лябинская область, слоган ко-
торой гласит: «К нам прилета-
ют даже метеориты» .

Наибольшее число участ-
ников имеет, естественно, 
Средний Урал. Причем пред-
ставлен регион как насе-
ленными пунктами (Екате-
ринбург, Сысерть, Средне-
уральск), так и отдельными 
санаториями (например, «Ле-
невкой», что под Нижним Та-
гилом).

Новый турсезон 
будет «бойким»

На открытии выставки вы-
ступил заместитель губерна-
тора Свердловской области 
Дмитрий Ионин. Приветствуя 
гостей, он отметил:  предстоя-
щий сезон будет «бойким». 

– По объективным при-
чинам мы за последний год 
сильно просели в части меж-
дународного туризма, – ска-
зал Дмитрий Ионин. – Но за-
то огромные перспективы от-
крываются в части туризма 
внутреннего и въездного. В 
прошлом году Средний Урал 
посетили более двух миллио-
нов человек – это абсолютный 
рекорд. Мы рассчитываем на 
то, что эта цифра будет расти. 

Для подобного оптимиз-
ма есть основания, посколь-
ку в регионе регулярно от-
крываются новые интересные 
маршруты. Директор депар-
тамента туризма и индустрии 
гостеприимства Свердловской 
области Эльмира Туканова от-
метила, в частности, что про-
шлый год был очень актив-
ным с точки зрения развития 
железнодорожных туров. Рас-
тет интерес и к туризму патри-
отическому, промышленному:  

«В нынешней ситуации 
люди, как оказалось, очень хо-
тят знать о мощи отечествен-
ных предприятий, которых 
именно на Урале очень много. 
Еще мы заметили удивитель-
ную на первый взгляд особен-
ность: сейчас востребовано се-

верное направление – это зна-
менитый Конжак, гора Качка-
нар, Ивдельское направление. 
Новый туристический ком-
плекс, который построили в Га-
рях, очень удачно лег в основу 
маршрута Екатеринбург – Вер-
хотурье – Гари. Этот тур откро-
ют в самое ближайшее время – 
на майские праздники».

Подарок для бизнесменов

Выставка рассчитана на 
две категории посетителей – 
обычных туристов и предста-
вителей бизнеса. Первые смо-
трят здесь варианты, где и как 
отдохнуть, вторые – работают: 
обсуждают проблемы, ищут 
новых партнеров, заключают 
контракты. В этом году Сверд-

ловская область бизнесменов 
серьезно порадовала.

– С 11 апреля начинает-
ся прием заявок от предпри-
нимателей на грантовую под-
держку для создания  туристи-
ческой инфраструктуры – кем-
пингов, глэмпингов, круглого-
дичных бассейнов, систем на-
вигации на турмаршрутах, мо-
бильных путеводителей, – со-
общила  на первом пленарном 
заседании «Лета-2023» Эльми-
ра Туканова. – Конкурс прой-
дет  до 11 мая. Мы намере-
ны профинансировать более 
70 проектов на сумму от 3  до 
10 миллионов рублей каждый. 
Общая сумма поддержки со-
ставит 332 миллиона рублей. 
Эти деньги выделены из фе-
дерального бюджета в рамках 

национального проекта «Ту-
ризм и индустрия гостепри-
имства». Единственное усло-
вие – предприниматель дол-
жен быть зарегистрирован в 
Свердловской области.

Разворот на Восток

С международным ту-
ризмом, кстати, тоже не все 
так плохо, как кажется. Да, 
 россия не лишились возмож-
ности беспроблемно путеше-
ствовать по Европе. Но вме-
сто нее можно отправиться в 
не менее интересную Азию – 
страны этого региона сейчас 
делают все возможное, чтобы 
переманить к себе российских 
туристов.

Партнером нынешней вы-
ставки «Лето» выступает Ма-
лайзия. Как сказал атташе по 
вопросам туризма при По-
сольстве Малайзии в Россий-
ской Федерации Джеффри 
бин Мунир, его страна рассчи-
тывала, что в 2023 году ее посе-
тит 28 000 туристов из России. 
Но за три первых месяца го-
да в Малайзии побывало уже 
27 300 россиян!

– Мы очень довольны этим 
результатом и, разумеется, пе-
ресмотрим свои планы, – ска-
зал господин атташе на откры-
тии выставки «Лето-2023».

Кроме Малайзии, в выстав-
ке «Лето-2023» участвуют Тур-
ция, Шри-Ланка, Иран, Казах-
стан, Киргизия…

Глава международно-
го туристического агентства 
«Travok» Мохаммад Валимир-
за заявил, что уже в этом году 
планируется открыть в Коль-
цово авиахаб для туристов из 
Ирана, которые направляют-
ся в Турцию. «В этом случае 
какое-то время иранцы будут 
проводить на Урале, – сказал 
он. – И это позволит им боль-
ше узнать о вашем крае. А кто-
то, возможно, захочет задер-
жаться или приехать сюда спе-
циально. Тут интересно».

Владимир ВАСИЛЬЕВ

Губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ внес 
на рассмотрение 
Законодательного 
Собрания законопроект об 
учреждении в регионе нового 
знака отличия   – медали 
«Трудовая доблесть Урала». 
Награду будут вручать 
представителям рабочих 
профессий, имеющим не 
менее 20 лет трудового стажа 
на предприятиях региона.

«Знак отличия Свердлов-
ской области «Трудовая до-
блесть Урала» является фор-
мой поощрения за особые тру-
довые заслуги, послужившие 
для других граждан примером 
исполнения профессиональ-
ного долга, высокой эффек-
тивности и качества труда», – 
говорится в проекте закона. 

Сейчас в региональном 
парламенте идет работа над 
проектом закона «О знаке от-
личия Свердловской области 
«Трудовая доблесть Урала».

– Законопроект предусма-
тривает, что новой региональ-
ной наградой могут быть от-
мечены свердловчане, имею-

щие не менее двадцати лет ста-
жа работы по профессиям ра-
бочих в организациях Сред-
него Урала, являющиеся по-
бедителями всероссийского 
или регионального конкурса 
профмастерства и имеющие 
одну или несколько из следу-
ющих наград: государствен-
ную награду Российской Феде-
рации, поощрение Президен-
та РФ, поощрение Правитель-
ства РФ, награду федерального 
органа исполнительной вла-
сти, награду Свердловской об-
ласти, почетное звание Сверд-
ловской области, награду выс-
шего органа госвласти Сверд-
ловской области, знак отли-
чия государственной корпора-
ции, – сообщила председатель 
Законодательного Собрания 
Людмила Бабушкина. 

По ее словам, принятие до-
кумента позволит повысить 
престиж профессий рабочих, 
подчеркнет социальную зна-
чимость их труда для государ-
ства и общества.

Идею ввести специальную 
награду для людей труда ранее 
глава региона обсудил с руко-
водителями профсоюзных ор-

ганизаций Свердловской об-
ласти:

– В прошлом году 1 мая в 
ходе праздничной демонстра-
ции, за четыре месяца до гу-
бернаторских выборов, я озву-
чил Евгению Куйвашеву по-
желание профсоюзов, чтобы 
в регионе появилась награда 
за достойный труд – «Трудовая 
доблесть Урала». Губернатор 
и находившаяся там же Люд-
мила Бабушкина предложе-
ние поддержали. Мы очень ра-
ды, что сейчас, в год 105-летия 
свердловских профсоюзов, Ев-
гений Владимирович внес этот 
законопроект на рассмотре-
ние Законодательного Собра-
ния. И Свердловская область 
станет фактически первым 
российским регионом, где по-
явится такая медаль, – подчер-
кнул председатель Федерации 
профсоюзов Свердловской об-
ласти Андрей Ветлужских.

Промышленность Сверд-
ловской области дает более 
трети валового регионального 
продукта. В регионе работают 
свыше 12 тысяч промышлен-
ных предприятий, в них заня-
ты более 412 тысяч человек. 

Для развития кадрового по-
тенциала на Среднем Урале ре-
ализуется проект «Славим че-
ловека труда!». Он направлен 
на повышение престижа ра-
бочих профессий. Проводится 
конкурс «Лучший молодой ра-
ботник организаций оборон-
но-промышленного комплек-
са Российской Федерации, рас-
положенных на территории 
Свердловской области». Боль-
шое внимание уделяется раз-
витию профессионального 
образования и подготовке ин-
женерных кадров.

Отметим также, уже три 
города Свердловской области 
– Екатеринбург, Нижний Тагил 
и Каменск-Уральский – по Ука-
зу Президента РФ Владими-
ра Путина удостоены званий 
«Город трудовой доблести». На 
присвоение звания претен-
дуют Серов, Ирбит и Перво-
уральск. Почетный статус по-
лучают города, которые внес-
ли значительный вклад в до-
стижение Победы в Великой 
Отечественной войне 1941–
1945 годов.

Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА
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ЗАВТРА | 9 апреля народному артисту 
РСФСР, директору и художественному 
руководителю Екатеринбургского цирка 
(1994–2018), Почетному гражданину 
города Екатеринбурга

Анатолию 

МАРЧЕВСКОМУ

исполняется 75 лет
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Апрельское «Лето» обещает 
активный отдых
В Екатеринбурге в 26-й раз стартовала крупнейшая туристская выставка

( ПРЕСТИЖ РАБОЧИХ ПРОФЕССИЙ )

Награда за труд
Евгений Куйвашев выступил с инициативой учредить медаль «Трудовая доблесть Урала»

За последний год значительно вырос интерес туристов к промышленным городам Среднего Урала. А города научились себя рекламировать

Медаль «Трудовая доблесть Урала» будут получать свердловчане, 
имеющие не менее 20 лет трудового стажа по рабочим профессиям

Работаем 

без выходных

ВСЕ ВИДЫ СТРОИТЕЛЬНЫХ РАБОТ!

РЕСТАВРАЦИЯ ДОМОВ И ФУНДАМЕНТОВ

ДОМА, БАНИ,
ПЕЧИ С НУЛЯ (чистка печей),
САЙДИНГ, ХОЗБЛОКИ, 
ВЕРАНДЫ, ЗАБОРЫ, 
ЗАМЕНА КРОВЛИ
И ПОЛОВ В ДОМЕ,
ЗАМЕНА ВЕНЦОВ ДОМОВ,
ПОДНЯТИЕ НА ДОМКРАТЫ,
ВНУТРЕННЯЯ ОТДЕЛКА,
ФУНДАМЕНТЫ, 
ОТМОСТКИ, ОКНА,
ЗАМЕНА любых ДВЕРЕЙ.

ВЫЕЗД НА ЗАМЕРЫ В ДЕНЬ ОБРАЩЕНИЯ

ПЕНСИОНЕРАМ СКИДКА от 25 до 30%
РЕМОНТ 

КВАРТИР 

ПОД КЛЮЧ

Б
 

( «ПРОГРАММА КУЙВАШЕВА» )

По решению губернатора 
в 552 домах заменят лифты 
раньше срока

Евгений КУЙВАШЕВ принял решение о переносе на более 
ранний срок замены лифтов в 552 домах региона. Речь идет 
о многоэтажках, где собственники перечисляют средства 
на специальные счета, формируя фонды капремонта.

Благодаря этому с опережением будут заменены лифты, 
отслужившие 25 лет, работы должны быть выполнены до 
2025 года, сообщает департамент информационной политики.

Также Евгений Куйвашев принял решение о выделении 
в этом году дополнительных средств на замену лифтов 
в высотках Екатеринбурга. 32,2 миллиона рублей будут 
направлены из Фонда развития территорий и бюджета 
Свердловской области. Кроме этого, будет применяться 
механизм рассрочки платежей для тех собственников, на 
спецсчетах которых не хватает средств для приобретения 
оборудования. «ТСЖ или УК, заключив договор на замену 
лифтов, оплачивают только 50% стоимости, а оставшуюся 
половину – ежемесячными платежами в течение пяти лет. 
Причем рассрочка платежа не приводит к увеличению 
стоимости работ», – отмечал ранее министр энергетики и ЖКХ 
Свердловской области Николай Смирнов. Всего в 2023 году на 
замену лифтов в бюджете региона предусмотрели более 400 
миллионов рублей. Это позволит заменить около 300 лифтов.

Руководство региона и лично губернатор прикладывают 
большие усилия к решению вопроса. С 2019 года программа по 
обновлению лифтов носит неофициальное имя «программа 
Куйвашева». Так ее назвал председатель наблюдательного 
совета Фонда содействия реформированию ЖКХ Сергей 
Степашин. Опыт Свердловской области в решении данного 
вопроса растиражирован в других регионах РФ.

За последние 10 лет в рамках программы в свердловских 
муниципалитетах заменили почти 4 тысячи лифтов. Кабины 
старше 25 лет убрали во всех домах, которые откладывали 
средства на капремонт на счет регионального оператора. 
В этих многоэтажках также появились новые лифты, сейчас 
работы ведутся в плановом режиме.

Его поздравляет первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Свердловской области 
Аркадий ЧЕРНЕЦКИЙ:

– Мы знаем Анатолия Павловича как человека уникального: 
с одной стороны – это творчески одаренная личность, это целая 
эпоха в истории развития российского, советского и нашего ека-
теринбургского циркового искусства. С другой стороны, мы очень 
хорошо знаем его как человека неравнодушного, активно вклю-
чающегося во многие процессы, где нужны его защита и внима-
ние. За годы, что Анатолий Павлович прожил в Екатеринбурге, а 
это чуть меньше 30 лет, он стал самым настоящим патриотом Ура-
ла, патриотом родного города. У него было много предложений 
переехать, но он остался жить в уральской столице.

Я хочу пожелать ему самое главное – здоровья, чтобы он на 
долгие годы сохранял юношеский задор, жизненную энергию и 
творческую активность.

На сегодняшний день 
в Свердловской области открыли 
102 виртуальных концертных зала

К 2024 году 
они появятся 
во всех 
муниципалитетах 
региона
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Вчера на 127-м километре 
трассы Екатеринбург – 
Реж – Алапаевск в районе 
ж/д станции Коптелово 
строители начали монтаж 
балок первого пролета 
моста через железную 
дорогу.  Новый путепровод  
возводится в рамках 
нацпроекта «Безопасные 
качественные дороги».  
Его ввод в работу позволит 
увеличить пропускную 
способность одной 
из самых оживленных 
региональных автотрасс.  

Автодорога, связывающая 
уральскую столицу и Восточ-
ный управленческий округ – 
одна из самых загруженных в 
регионе. Интенсивность дви-
жения машин на отдельных 
участках достигает 26 тысяч 
автомобилей в сутки. Пробки 
здесь если не обыденность, то 
уж точно не редкость.

Одним из «узких» мест 
на трассе является железно-
дорожный переезд в районе 
станции Коптелово. 

 – Сейчас автодорога пере-
секает железнодорожные пу-
ти на одном уровне. Чтобы  
обеспечить безопасность дви-
жения поездов и автомобилей 
в месте их пересечения, было 
принято решение развести их 
по разным уровням, построив 
путепровод над железной до-
рогой, – говорит заместитель 
начальника Управления авто-
мобильных дорог Свердлов-
ской области Александр Окун-
ский.

Необходимость строи-
тельства объекта вызвана и 
тем, что на данном участке 
железной дороги планирует-
ся строительство второго пу-
ти, а значит гарантированно 
увеличится время простоев 
на переезде. Впрочем, теперь 
это уже не так актуально. Со-
всем скоро у автомобилистов 
пропадет необходимость сто-
ять перед опущенным шлаг-

( АВИАЦИЯ )

«БАЙКАЛ». Вылет по расписанию
Для серийного выпуска новых отечественных легких самолетов на УЗГА создаются дополнительные рабочие места

На Режевском тракте 
повыбивают пробки
Новый путепровод разведет автомобильную дорогу с железной  
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Автомобильный мост планируют достроить с опережением гарфика – к лету 2024 года

Уральский завод 
гражданской авиации 
(УЗГА) продолжает 
подготовку к выпуску 
легкого многоцелевого 
самолета «Байкал» 
в серийном режиме. 
Завершается работа 
по комплектованию 
первого опытного образца 
двигателя для новой 
крылатой машины, 
параллельно 
с этим идет расширение 
производственных 
мощностей предприятия. 
К 2025 году под нужды 
нового проекта УЗГА 
планирует создание 
еще 4 000 рабочих мест.

Конкурс Минпромторга 
РФ на разработку «Байкалов» 
УЗГА выиграл в 2019 году. Но-
вый легкий многоцелевой са-
молет (ЛМС-901) призван за-
менить Ан-2. Легендарный 
«кукурузник» был разработан 
в СССР еще в 1940-е и уже дав-
но не отвечает современным 
требованиям к авиатехнике.

Первый, 25-минутный, 
пробный полет ЛМС-901 со-
стоялся 30 января 2022 года. 
Тогда на самолете был уста-
новлен чешский двигатель 
General Electric H80–100. Сей-
час на УЗГА создается новый 
двигатель ВК-800 СМ, где все 
детали – российского произ-
водства.

На данном этапе идет 
сборка «установок» – элемен-

тов двигателя, которые нуж-
ны для автономных испы-
таний. Они будут направле-
ны на тесты в отраслевые ин-
ституты, в том числе в Цен-
тральный институт авиаци-
онного моторостроения (ЦИ-
АМ) в Москве.

«При разработке в дви-
гатель внесли принципи-

альные новации. Например, 
часть деталей напечатана на 
3D-принтере. Это когда-то 
казалось фантастикой – а се-
годня их можно посмотреть 
живьем и пощупать», – рас-
сказал технический дирек-
тор дивизиона «Двигатели» 
УЗГА Леонид Худорожков.

Первые «установки» ис-

пытание уже прошли. Тести-
рование идет по разным па-
раметрам. В частности, эле-
менты, изготовленные при 
помощи 3D-печати, прохо-
дили проверку на прочность 
на высоте 7 километров.

Базовые тестирования 
всех установок проходят на 
стенде, специально постро-

енном на территории УЗГА 
в Кольцово. Затем, на специ-
ализированные испытания, 
они направляются в инсти-
туты. Первые испытания уже 
полностью собранного дви-
гателя ВК-800 СМ пройдут 
тоже здесь. Комплектование 
всего механизма подходит к 
концу. В четвертом кварта-
ле 2023 года планируется за-
вершить подготовку к перво-
му вылету двигателя в соста-
ве летающей лаборатории.

«Тестирование в полете 
будет проходить на базе са-
молетов ЯК-40, которые оп-
тимально подходят для про-
верки двигателя во всем ди-
апазоне скоростей. Пер-
вый полет намечен на тре-
тий квартал 2024 года. Все-
го запланировано 20 тесто-
вых вылетов», – рассказал ге-
неральный конструктор ди-
визиона «Двигатели» Сергей 
Вакушин.

Серийное производство 
«Байкалов» намечено на 
2025  год: 25 самолетов и 30 
(с запасом) двигателей к ним. 
По предварительным оцен-
кам, стоимость одного само-
лета составит 120 млн ру-
блей. Недостатка в покупа-
телях нет. Поставки уже сей-
час распланированы до 2030 
года. Использовать самоле-
ты будут для регулярных по-
летов в удаленные и трудно-
доступные населенные пун-
кты региона и в санитарной 
авиации.

Выпуск нового самоле-
та требует расширения про-
изводственных мощностей. 
На УЗГА в 2023 году начались 
работы по созданию бок-
са с двумя гидротормозны-
ми испытательными стенда-
ми. Сформирован опытно-
производственный цех, за-
вершается его комплектация 
станками и оснасткой. В пла-
нах открытие своего учебно-
го цеха и строительство ли-
тейного цеха. Все это требует 
рабочих рук.

Сегодня на предприятии 
работают более 2000 опыт-
ных специалистов, откры-
то 700 вакансий. Средняя за-
работная плата составляет 
92 тысячи рублей.

До конца года намечено 
создать еще 500 новых ра-
бочих мест, а до 2025 года – 
принять на работу 4000 че-
ловек по таким специаль-
ностям, как технологи, кон-
структоры, слесари, монтаж-
ники, испытатели, контроле-
ры, станочники и другим. За-
вод сам обеспечивает обуче-
ние и переучивание специа-
листов. Новым сотрудникам 
предлагается компенсацион-
ная программа, включающая 
компенсацию части расходов 
на аренду жилья, предостав-
ление места в детском саду и 
другие бонусы социального 
характера.

Михаил БАТУРИН

ЛМС-901 «БАЙКАЛ»
ЛЕГКИЙ МНОГОЦЕЛЕВОЙ САМОЛЕТ

3 000 км
максимальная 
дальность полета 

300 км/ч
максимальная 
скорость

2 000 кг 
максимальная 
нагрузка

500 м
длина взлетной 
полосы

9 человек
пассажиро-
вместимость

Размеры салона
длина – 4,87 м
ширина – 1,5 м
высота – 1,67 м
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( ЮБИЛЕЙ СТОЛИЦЫ УРАЛА )

Евгений Куйвашев поручил 
провести к 300-летию 
Екатеринбурга мероприятия 
на высоком уровне

Губернатор Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ 
поручил участникам оргкомитета, посвященного 
празднованию 300-летия Екатеринбурга, тщательно 
проработать программу мероприятий и организовать 
их на высочайшем уровне, сообщает департамент 
информационной политики региона.

«До торжества остались считаные месяцы, и это время 
нужно использовать максимально эффективно – завершить 
масштабные и долгосрочные проекты, окончательно 
определиться с праздничной программой. Этот год должен 
стать особенным в истории Екатеринбурга, запомниться 
яркими событиями», – подчеркнул Евгений Куйвашев.

На заседании оргкомитета глава Екатеринбурга Алексей 
Орлов сообщил, что программа основных мероприятий уже 
составлена. В нее включены планы по визуальному оформлению 
города, культурно-просветительские, развлекательные, 
спортивные события. К 300-летию в Екатеринбурге с 12 
по 19 августа пройдет Фестивальная неделя, она содержит 
много уникальных событий и станет кульминацией праздника. 
В частности, в городском парке имени Маяковского после 
реконструкции откроется летняя эстрада, которую в июле 
2022 года поручил отремонтировать Евгений Куйвашев.

«17 августа в парке Маяковского откроется после 
реконструкции единственный в УрФО полноценный летний 
театр. Открытие пройдет с участием Уральского академического 
филармонического оркестра и маэстро Валерия Гергиева. 
Приглашения направлены, предварительные переговоры 
я со своей стороны провел. Евгений Владимирович 
(Куйвашев), огромное спасибо за поддержку этого проекта. 
Это действительно проект, который будет служить очень 
серьезным наследием в одном из самых любимых мест отдыха 
наших горожан. Если бы не ваша поддержка, это было бы 
невозможно», – сказал Алексей Орлов.

Также в парке состоится двухдневный фестиваль «Да, 
шеф!», участие в нем примет основатель направления «Новая 
Русская Кухня» – телеведущий Константин Ивлев.

В фестивальную неделю в Историческом сквере будет 
открыта площадка событийной инфраструктуры. Запланировано 
проведение мультимедиа-перфоманса, в котором применят 
технологии дополненной реальности. Для этого на акватории 
Городского пруда и набережной создадут серию арт-объектов, 
рассказывающих о становлении Екатеринбурга.

18 августа в Историческом сквере будет вынута капсула 
времени. Она была заложена в 1973 году, когда Екатеринбург 
праздновал 250-летие. Взамен будет заложена новая капсула. 
Свои предложения горожане могут оставить на специально 
созданном к юбилею портале. По поручению губернатора в 
капсулу будет добавлена информация о главах Екатеринбурга 
и гордумы, а также данные о знаковых событиях, которые 
произошли в уральской столице за последние полвека. 

Также под эгидой юбилея состоится Всероссийский 
форум городов трудовой доблести, его впервые проведут 
в Екатеринбурге по инициативе губернатора Свердловской 
области и по поручению Президента России и Правительства 
РФ. Будет открыта стела Трудовой доблести.

Кроме этого, в год 300-летия в столице Среднего Урала 
пройдет Международный фестиваль университетского спорта. 
Участие в нем примут команды из стран БРИКС, ШОС и СНГ. 
Ожидается приезд 3,4 тысячи спортсменов из более 240 вузов 
94 стран.

oblgazeta.ru
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баумом, пропуская электрич-
ки и грузовые поезда.

Вчера рабочие начали 
установку балок первого про-
лета. Всего пролетов будет 
три, балок – 21. Вес каждой 
35 тонн. Общая длина участ-
ка строительства составляет 
1220 метров, включая 84 ме-
тра путепровода. Высота со-
оружения составляет порядка 
14 метров.

На площадке царит ожив-
ление. Даже на непрофессио-
нальный взгляд  очевидно – 
каждый рабочий знает свой 
маневр. Строители действу-
ют четко, без суеты.

Вместе с двумя машинами 
сопровождения подъезжает 
«балковоз» – огромная специ-
ализированная машина для 
перевозки балок пролетного 
строения.  Длина каждой бал-
ки 24 метра.

На балке с помощью рулет-
ки делается специальная раз-
метка. Как поясняет предста-

витель подрядчика Владислав 
Новиков, это необходимо, что-
бы многотонная железобетон-
ная махина легла так как на-
до. После установки специали-
сты еще раз проверят точность 
установки. Надежность и без-
опасность превыше всего.  

Дальше начинается прак-
тически ювелирная работа. 
Один край балки устанавли-
вается на такую своеобразную 
дрезину, для движения кото-
рой смонтирована специаль-
ная конструкция. Мощный 
тягач начинает медленно, но 
уверенно толкать  вперед бу-
дущее основание путепрово-
да. После того как балка дости-
гает второго края пролета, два 
крана бережно поднимают ее 
и укладывают на «подушеч-
ки» –  РОЧи (резиново-опор-
ная часть) – сэндвичи из плот-
ной резины и металлических 
листов, передающие давление 
пролетного строения моста на 
опоры.  

Вся операция заняла не 
больше часа. Важнейший 
для жителей Восточного 
округа путепровод начина-
ет приобретать  привычные 
простому человеку очерта-
ния.  Кстати, пока шел мон-
таж, переезд закрывался 
трижды, собирая в пробки 
машины с каждой из сторон.  
Так что необходимость в но-
вом автомобильном мосте – 
колоссальная. 

Работы по возведению 
путепровода должны завер-
шиться до конца ноября 2024 
года. Впрочем, дорожники го-
ворят, что идут с опережением 
графика и уверены, что сда-
дут объект уже летом 2024 го-
да. Важно отметить, что стро-
ящийся путепровод отвечает 
всем современным требова-
ниям и рассчитан на пропуск 
тяжеловесных транспортных 
средств.

Сергей РЫБАКОВ

ОАО «Уральский завод 
гражданской авиации» (УЗГА) 

Основан в 1939 году. 

Крупнейшее авиастроительное и авиаремонтное предприятие 
Свердловской области, один из лидеров отрасли в России.

В структуре завода – ведущие конструкторские бюро по разработке 
летательных аппаратов и авиадвигателей, производственные площадки 
по выпуску и испытанию воздушных судов, ремонту авиационной 
техники и сервисному обслуживанию. 

Завод представлен тремя дивизионами – «Самолеты», «Двигатели» 
и «Инженерный центр» – в шести городах: Екатеринбург, Арамиль, 
Москва, Санкт-Петербург, Казань и Таганрог.

МНЕНИЯ

Сергей ПЕРЕСТОРОНИН, министр промышленности и науки 
Свердловской области:

– При поддержке губернатора Евгения Куйвашева на Среднем 
Урале сформирована техническая и производственная база 
для развития отечественного самолетостроения. Эта новая 
для нашего промышленного комплекса сфера сейчас активно 
развивается и направлена на решение государственной задачи 
по формированию малой и региональной авиации и регионального 
грузопассажирского потока. Очень скоро наши «Байкалы» будут 
летать по всей России, выполняя важные задачи в интересах МЧС, 
Центра медицины катастроф, а также для развития туризма.

Дмитрий АНТОНОВ, директор Департамента по труду 
и занятости Свердловской области:

– Это крайне важно для региона. Новые рабочие места – 
это новые цепочки, новые карьерные траектории, что позволит 
сбалансировать рынок труда в области. В этом направлении мы 
работаем вместе с нашими уральскими предприятиями.

Дорогу Екатеринбург – Реж – Алапаевск 
в ближайшем будущем ждет 
большая реконструкция

На ней появятся так называемые обгонные полосы, 
что значительно облегчит жизнь автомобилистам. 
Пропадет необходимость  выезжать на «встречку» 
при обгоне тихоходного транспорта.

Полосы появятся на самом оживленном участке 
трассы на территории Березовского городского округа, 
от п. Монетный до п. Лосиный (с 33-го по 46-й километр дороги). 

Ширина дороги позволяет устроить дополнительные 
полосы, поэтому делать их будут в рамках капитального ремонта, 
как и путепровод. 

Завершить капитальный ремонт планируют до конца ноября 
2024 года.

«Безопасные 
качественные дороги» 

Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев поставил 
региональному Минтрансу задачу по ремонту и капитальному 
ремонту региональных дорог на 2023–2025 годы. Глава региона 
подписал распоряжение правительства, содержащее перечни 
из более чем 190 участков для ремонта и капитального ремонта. 
Значительная часть дорог, которые поручил отремонтировать 
глава региона, будет приведена в порядок в рамках национального 
проекта «Безопасные качественные дороги».

Благодаря нацпроекту «Безопасные качественные дороги» 
в 2023 году в Свердловской области отремонтируют более 
84 километров местных и региональных дорог. На региональных 
трассах в порядок приведут 13 участков общей протяженностью 
более 61 километра, в Екатеринбурге отремонтируют 
17 участков улиц протяженностью 17,3 километра и обновят 
светофоры на 27 перекрестках, в Нижнем Тагиле – пять участков 
протяженностью 5,4 километра.
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( СВОИХ НЕ БРОСАЕМ )

Мотоциклы «Урал» отправили 
в зону спецоперации жители 
Ирбитского района

Партию мотоциклов «Урал», спецоборудование 
и вещи первой необходимости отправили участникам 
специальной военной операции (СВО) жители Ирбитского 
района, сообщает департамент информационной 
политики Свердловской области.

«Сегодня отгрузка первой партии мотоциклов. Не зря в этом 
году мы празднуем 80 лет нашему добровольческому танковому 
корпусу. 80 лет назад наши земляки отправили партию 
мотоциклов для этого корпуса. Сегодня мы отправляем снова 
наши мотоциклы «Урал», чтобы бойцы могли передвигаться, 
могли ходить в разведку, перевозить раненых, ну и просто 
использовать как летучки», – отметил глава Ирбитского 
муниципального образования Алексей Никифоров.

Все мотоциклы покрасили в защитный цвет, провели 
их техническую подготовку и снабдили набором 
необходимых запасных частей. Вместе с мотоциклами в 
зону СВО отправились 12 маскировочных сетей. Их своими 
руками сделали посетители сельских Домов культуры 
Ирбитского района. Ткань приобрели на средства, которые 
совет ветеранов района собрал от благотворительных 
концертов. Еще больше миллиона рублей смогли выделить 
представители местных сельхозпредприятий на покупку 
вещей для участников спецоперации. Активистам, 
помогающим бойцам, благодарственные письма и медали 
вручил генерал-майор Алексей Попов.

( ПРОГРАММА ПРАЗДНИКА )

Власти Екатеринбурга 
рассказали о мероприятиях 
ко Дню Победы

В Екатеринбурге прошло первое заседание оргкомитета 
по подготовке к празднованию 78-й годовщины 
Дня Победы. Запланировано несколько десятков 
мероприятий.

«Для координации работы всех служб со следующей 
недели начнутся рабочие встречи по каждому 
мероприятию. Самое главное для нас – чтобы заботу и 
внимание ощутил каждый ветеран и все те, кто причастен 
к Великой Победе», – цитирует заместителя главы 
Екатеринбурга Екатерину Сибирцеву пресс-служба 
администрации города.

В перечне праздничных событий, которые пройдут 
с апреля по май включительно:

  чемпионат Екатеринбурга по парусному спорту 
«Кубок Уральских озер» – с 26 апреля по 2 мая на акватории 
Городского пруда;

  вахта памяти «Пост № 1»;
  эстафета «Весна Победы» и забег «Майская гроза»;
  торжественные шествия и возложение цветов 

к мемориалам и памятникам;
  встречи с ветеранами;
  выставки ретроавтомобилей;
  акция городских молодежных поисковых отрядов 

«Вспомнить всех поименно!»;
  фестиваль ветеранских хоровых коллективов «Ликуй 

и пой, земля уральская»;
  гала-концерт в ККТ «Космос», который пройдет 3 мая;
  в Доме актера 4 мая глава Екатеринбурга проведет 

прием ветеранов войны и тружеников тыла;
  генеральная репетиция парада Победы запланирована 

на 7 мая.

9 мая в Екатеринбурге: 
  парад Екатеринбургского гарнизона стартует в 10:00, 

затем на проспекте Ленина состоится шествие «Бессмертного 
полка»;

  в 12:00 на Площади 1905 года начнется онлайн-
трансляция парада Победы на Красной площади в Москве;

  в ЦПКиО имени В. В. Маяковского у памятника воинам-
разведчикам-мотоциклистам в 11:30 пройдет встреча 
ветеранов, на сцене парка запланирован концерт;

  акция «Вальс Победы» начнется в 12:00 на площадке 
перед Уральским государственным экономическим 
университетом;

  лекции о жизни Свердловска времен войны 
в кинотеатре под открытым небом пройдут с 14:00 до 22:00 
на Площади 1905 года;

  днем в Историческом сквере запланирована концертная 
программа «Мы внуки твои, Победа»;

  в 19:00 в Историческом сквере стартует гала-концерт;
  салют на акватории Городского пруда запланирован 

на 22:30.

( ГОРОДСКОЕ ХОЗЯЙСТВО )

На следующей неделе в столице 
Урала начнут наносить 
дорожную разметку

Для проведения работ Центр организации движения 
приобрел новую технику и увеличил количество 
бригад.

«Раньше этого делать было нельзя. Асфальт должен 
был прогреться», – написал в своем телеграм-канале глава 
Екатеринбурга Алексей Орлов. Мэр города отметил, что в этом 
году разметку планируется нанести на 653 км улиц и дорог, 
1 279 пешеходных переходов, а также на 1 051 остановке 
общественного транспорта. В этот сезон будет больше 
использоваться термопластика, так как он лучше держится 
в жару и в мороз, чем краска.

ОБЩЕСТВО Редактор страницы: Сергей Рыбаков
Тел.: +7 (343)  262-63-02
E-mail: society@oblgazeta.ru
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Филармонию в массы
К 2024 году виртуальные концертные залы откроются во всех муниципалитетах региона 

Ивдель

Североуральск
Волчанск

Карпинск Краснотурьинск

Серов
Гари

Сосьва
Новая Ляля

Верхотурье
Качканар

Верхняя Тура

Красноуральск

Нижний Тагил
Верхняя
Синячиха

Лесной

Кушва

Верхняя 
Салда

Ирбит

Артемовский
Реж

Невьянск

Новоуральск

Ачит Бисерть
Первоуральск

Мариинск

Михайловск
Красноуфимск

Староуткинск
Верхняя Пышма

Березовский

Арамиль

Сысерть
Полевской

Дегтярск
Ревда

Белоярский

Екатеринбург

Старопышминск

Озерки

Таборы Кузнецово

Тавда
Туринск

Туринская 
Слобода

Городище

Палецкова
Байкалово

Тугулым

Троицкий

Талица

Пышма

Камышлов
Сухой Лог

Малышева
Рефтинский

Богданович

Сажино
Каменск-
Уральский

ФИЛАРМОНИЧЕСКАЯ 
СЕТЬ РЕГИОНА
Северный округ | 19 территорий
Восточный округ | 23 территории
Западный округ | 19 территорий
Южный округ | 20 территорий
Горнозаводской округ | 9 территорий
Екатеринбург | 12 залов

В Свердловской 
государственной 
филармонии состоялся 
всероссийский семинар, 
посвященный виртуальным 
концертным залам (ВКЗ). 
На нем представители 
16 регионов поделились 
опытом создания у себя ВКЗ 
и обсудили возможности 
системы для продвижения 
филармонического 
искусства.  

Площадку для гостей пре-
доставила Свердловская фи-
лармония как первопроходец 
в организации онлайн-кон-
цертов и один из победите-
лей Всероссийского конкур-
са лучших практик виртуаль-
ных концертных залов 2022 
года. За 13 лет с момента пер-
вой трансляции филармония 
накопила огромный опыт в 
открытии ВКЗ – на данный мо-
мент в регионе действует 102 
зала под патронажем учреж-
дения, а еще восемь – работа-
ет за пределами региона. Уже 
за первый квартал 2023 года 
в Свердловской области про-
шло свыше трех тысяч кон-
цертов в ВКЗ, которые посети-
ли более 50 тысяч человек. 

– Сложно переоценить то, 
что делает наша филармония 
в области популяризации му-
зыкального искусства. В Сверд-
ловской области проживает 
более 4,3 миллиона человек, 
из них более двух миллионов – 
в небольших населенных пун-
ктах. И позиция губернатора
Евгения Куйвашева однознач-
на: люди повсеместно должны 
чувствовать себя включенны-
ми в культурную жизнь, – зая-
вила министр культуры регио-
на Светлана Учайкина.

Семинар неслучайно про-
ходит в 2023 году. Согласно 
нацпроекту «Культура» уже 
к следующему году по всей 
России должно появится бо-
лее пятисот новых виртуаль-
ных концертных залов, кото-

рые позволят приобщиться к 
искусству жителям самых от-
даленных уголков страны. У 
Свердловской филармонии 
планы не менее амбициоз-
ные: с помощью накопленно-
го опыта планируется открыть 
концертные площадки в каж-
дом муниципалитете региона.

– Хочу подчеркнуть, что 
массовое открытие ВКЗ стало 
возможным, потому что когда-
то именно в Екатеринбурге все 
это началось, – отмечает пред-
седатель правления Союза 
концертных организаций Рос-
сии, генеральный директор Го-
сударственной академической 
капеллы Санкт-Петербурга 
Ольга Хомова. – Александр Ко-
лотурский рассказал на Пе-
тербургском международном 
культурном форуме об опыте 
Свердловской филармонии, а 
министр культуры России дал 
поручение это масштабиро-
вать.

Ольга Хомова отметила, 
что миссия ВКЗ – продвигать 
именно академическую фи-
лармоническую музыку. По 
ее мнению, виртуальный кон-
цертный зал не должен опу-
скаться до потребностей моло-
дежи в развлечениях, а в боль-
шей степени иметь воспита-
тельную и просветительскую 
функции.

– Виртуальные концерт-
ные залы позволяют людям, с 
одной стороны, соприкоснуть-
ся с академическим музыкаль-
ным искусством, с другой – по-
вышают статус муниципали-
тета, где реализуется такой 
проект. Люди гордятся тем, что 
могут послушать в своем го-
роде такие концерты, – доба-
вил Александр Колотурский. – 
А наш семинар направлен на 
то, чтобы выработать общую 
стратегию движения системы 
Всероссийского виртуального 
концертного зала.

За два дня семинара с до-
кладами выступили сотрудни-
ки Пермской, Томской, Белго-

родской, Забайкальской и, ко-
нечно, Свердловской филар-
моний. Кроме того, по видео-
связи подключились еще бо-
лее 150 человек. Например, 
слушали и задавали вопросы 
в чате сотрудники культурных 
учреждений из Дагестана, Чеч-
ни и Краснодарского края.

– География нашего семи-
нара получилась очень об-
ширная, – поделился замди-
ректора по реализации нацио-
нальных проектов и просвети-
тельской деятельности Сверд-
ловской филармонии Андрей 
Чувашов. – Нам удалось охва-
тить почти всю страну. По ито-
гам деятельности музыкаль-
ного сообщества будет под-
готовлена резолюция, в кото-
рой сформулированы основ-
ные решения по развитию де-
ятельности ВКЗ, чтобы акаде-
мическое музыкальное искус-
ство дошло до каждого жите-
ля России, невзирая на удален-
ность города или поселка. Каж-
дый житель должен иметь воз-
можность прикоснуться к луч-
шим образцам мировой ху-
дожественной музыкальной 
культуры

После дискуссии для участ-
ников семинара провели экс-
курсию, посвященную медиа-
вещанию в Свердловской фи-
лармонии. Гостям показали, 
как устроена система онлайн-
трансляций из залов филар-
монии и поделились особен-
ностями передачи картинки и 
звука. Например, Большой зал 
филармонии оборудован пя-
тью роботизированными ка-
мерами – одна по центру и че-
тыре боковых. Также, в случае 
необходимости, могут быть за-
действованы три мобильных 
видеокамеры, которые распо-
лагаются обычно около сцены. 
Для передачи сложного зву-
чания симфонической музы-
ки могут использоваться до 24 
микрофонов одновременно.

Иннокентий ЛАВРЁНОВ

ВИРТУАЛЬНЫЙ КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ – это возможность в режиме реального времени с помощью 
современной аппаратуры присутствовать на концертах звезд мировой и российской музыки, выступающих 
в главных залах нашей страны.

Подготовительная работа Свердловской филармонии по этому проекту началась в 2007 году, 
а 21 сентября 2009 года состоялась первая онлайн-трансляция.

Сейчас на базе Свердловской филармонии работает 110 виртуальных концертных залов, восемь из них – 
за пределами региона.

( СОЦИАЛЬНАЯ ПОДДЕРЖКА )

Дом учителю
Свердловские власти помогают кадрово укреплять сельские школы

Субсидии на строительство 
жилья по поручению 
губернатора Евгения 
КУЙВАШЕВА в этом году 
получили 18 учителей 
из сельской местности. 
На эти цели в Год педагога 
и наставника, объявленный 
Президентом России 
Владимиром ПУТИНЫМ, 
из областного бюджета 
направлено около 
50 миллионов рублей.

Субсидии на приобретение 
или строительство жилья сель-
ским педагогам выплачивают-
ся в рамках программы по ре-
ализации основных направле-
ний государственной полити-
ки в строительном комплек-
се Свердловской области, раз-
работанной по поручению гу-
бернатора Евгения Куйвашева 
в 2018 году. На сегодня уже свы-
ше 200 учителей, проживаю-
щих и работающих в сельской 
местности, обзавелись жильем 
за счет социальных выплат. 
Получившие жилищные суб-
сидии педагоги обязуются про-
работать в школе того населен-
ного пункта, где приобретается 
жилье, не менее пяти лет.

В этом году в числе счаст-
ливчиков оказалась семья Ана-
стасии и Дениса Андреевых из 
села Средний Бугалыш Крас-
ноуфимского района. Серти-
фикат на улучшение жилищ-
ных условий получила Ана-
стасия, которая работает учи-
телем-психологом в Бугалыш-
ской школе. Ее муж трудится 
начальником сельской пожар-
ной части.

– Недавно у нас родился 
третий ребенок, дочка, и мы 

официально стали много-
детной семьей, – рассказыва-
ет Анастасия Андреева. – И по-
лучение сертификата на улуч-
шение жилищных условий 
стало огромной радостью и от-
личным подарком. Мы живем 
в половине дома, рассчитанно-
го на двух хозяев. Субсидия по-
зволила нам выкупить вторую 
половину. За лето собираемся 
сделать перепланировку, что-
бы у нас с мужем и у детей бы-
ло по отдельной комнате.

Денис – сельский житель, 
Анастасия – наполовину горо-
жанка. Родилась в Екатерин-
бурге, детство провела в Новом 
Бугалыше, но потом вернулась 
в город, где окончила школу и 
Уральский колледж бизнеса, 
управления и технологии кра-
соты. Однако по специально-
сти устроиться не удалось, по-
шла работать воспитателем в 
детский сад и увлеклась – ре-
шила стать учителем. Анаста-
сия поступила на курсы пере-
подготовки и повышения ква-
лификации. Начала работать 
в школе педагогом-психоло-
гом, но почувствовала, что зна-
ний не хватает. Сейчас она – 
студентка-заочница Уральско-
го государственного педагоги-
ческого университета.  

Знания, полученные в кол-
ледже, ей тоже пригодились. 
Анастасия ведет в школе уроки 
дополнительного образова-
ния по моделированию одеж-
ды: учит девочек из младших 
классов придумывать и шить 
платья для кукол, а старше-
классниц – наряды для себя.

Женщина признается: ког-
да они с мужем решили обо-
сноваться на селе, она боялась, 

что будет скучно. Но страхи не 
оправдались. Любимая рабо-
та, забота о своих детях и уче-
никах не оставляют времени 
для скуки. К тому же у Андрее-
вых, как и у всех сельчан, име-
ется свое хозяйство.

Сейчас Анастасия сидит до-
ма с новорожденной Васили-
сой. По ее словам, у них в шко-
ле в этом учебном году случил-
ся демографический взрыв – 
сразу пятеро учителей ушли в 
декретный отпуск. Но замену 
им нашли – профессия сель-
ского педагога становится пре-
стижной.

– Выпускники вузов охот-
нее поедут работать в сель-
скую местность, если им рас-
сказывать о льготах, – гово-
рит Анастасия. – Помимо суб-
сидии на покупку жилья, учи-
телю положена компенсация 
на оплату электро энергии, на 
покупку дров, если в доме печ-
ное отопление. Советую своим 
коллегам перебираться из го-
рода в деревню. Природа здесь 
прекрасная, люди душевные. А 
ученики просто могут подой-
ти и обнять тебя.

Татьяна БУРОВА
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Теперь весь этот дом принадлежит многодетной семье Андреевых

Свердловские власти помогают кадрово укреплять сельские школы

Наша задача – улучшать 

условия труда работников 

образования, обеспечивать рост их 

профессиональных компетенций, 

добиваться притока молодых 

специалистов в школы 

и колледжи. Также – вырабатывать 

новые стимулы для повышения 

престижа профессии. У нас 

есть возможность, основываясь 

на опыте предшественников, 

совершенствовать, укреплять 

лучшие педагогические традиции. 

Это очень важно, если мы хотим 

вырастить здоровое, мыслящее 

поколение, которое от «культуры 

потребления» перейдет 

к «культуре созидания».

Евгений КУЙВАШЕВ,
губернатор Свердловской области 

Порядок предоставления социальной выплаты 
на приобретение или строительство жилья 
размещен на сайте Фонда жилищного 
строительства Свердловской области – 
sogufond.ru

Какие еще программы действуют

Как сообщили в министерстве образования и молодежной политики 
Свердловской области, все педагогические сотрудники, которые впервые 
приступают к работе в сельских школах получают единовременную выплату 
в размере 50 тысяч рублей.

Кроме того, действует утвержденная губернатором Евгением 
Куйвашевым региональная программа «Земский учитель», разработанная по 
поручению Президента России Владимира Путина. Она является конкурсной. 
В этом году получить подъемные в размере 1 млн рублей для переезда 
из города на село смогут 34 педагога. А заявки подали уже более 250 человек. 
Конкуренция за право работать в сельской школе, как видите, серьезная.

Кроме того, в конце марта нынешнего года Евгений Куйвашев 
утвердил комплексную программу по кадровому обеспечению 
образовательной системы Свердловской области. На ее реализацию 
до 2025 года планируется направить из областного бюджета 
2,8 млрд рублей.

Главная цель реализуемых в Свердловской области программ 
по поддержке учителей состоит в том, чтобы дети, проживающие даже 
в небольших населенных пунктах, получали равный доступ к качественному 
образованию, что способствует достижению показателей нацпроекта 
«Образование».



 oblgazeta.ru

суббота,  
8 апреля / 2023 IVКУЛЬТУРА/СПОРТ Редактор страницы: Наталья Шадрина

Тел.: +7 (343) 375-80-11
E-mail: culture@oblgazeta.ru/sport@oblgazeta.ru

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г.  
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 
Правительства Свердловской области от 12.08.2021 г. № 489-ПП 
«Об утверждении форм отчетов о деятельности государственного 
автономного учреждения Свердловской области и об исполь-
зовании закрепленного за ним государственного имущества» 
Государственное автономное учреждение дополнительного 
образования  Свердловской области «Комплексная спортивная 
школа олимпийского резерва» публикует отчет о результатах 
деятельности государственного автономного учреждения Сверд-
ловской области и об использовании закрепленного за ним госу-
дарственного имущества за 2022 г. на портале www.pravo.gov66.ru  
в разделе: «Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г. № 174-ФЗ 
«Об автономных учреждениях» и постановлением Правительства 
Свердловской области от 12.08.2021 г. № 489-ПП «Об утверждении 
форм отчетов о деятельности государственного автономного 
учреждения Свердловской области и об использовании закре-
пленного за ним государственного имущества» Государственное 
автономное  учреждение здравоохранения Свердловской об-
ласти «Стоматологическая поликлиника город Нижний Тагил» 
публикует отчет о результатах деятельности государственного 
автономного учреждения Свердловской области и об исполь-
зовании закрепленного за ним государственного имущества за 
2022 г. на портале www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная 
информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г. № 174-ФЗ 
«Об автономных учреждениях» и постановлением Правительства 
Свердловской области от 12.08.2021 г. № 489-ПП «Об утверждении 
форм отчетов о деятельности государственного автономного 
учреждения Свердловской области и об использовании закре-
пленного за ним государственного имущества» Государственное 
автономное  учреждение здравоохранения Свердловской об-
ласти «Верхнепышминская стоматологическая поликлиника» 
публикует отчет о результатах деятельности государственного 
автономного учреждения Свердловской области и об исполь-
зовании закрепленного за ним государственного имущества за 
2022 г. на портале www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная 
информация юридических лиц».
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( ХОККЕЙ )

«Автомобилист» подписал 

четвертого иностранца

Екатеринбургский «Автомобилист» объявил 
о подписании нового контракта с защитником Джесси 
БЛЭКЕРОМ. Срок действия соглашения – два года. 
Канадец стал уже четвертым иностранцем в составе 
«шоферов», в то время как КХЛ разрешает иметь 
только троих. Но нарушения в действиях уральского 
клуба нет.

31-летний уроженец канадского Торонто играет 
за «шоферов» с 2021 года. Защитник провел за 
«Автомобилист» 100 матчей в КХЛ, включая игры на Кубок 
Гагарина, и набрал в них 36 очков (9 голов и 27 точных 
передач) при показателе полезности +11. В минувшем 
сезоне Блэкер был вторым игроком команды по среднему 
количеству времени, проведенному на площадке за матч 
(21:01), вторым среди защитников по силовым приемам 
(61) и пятым среди всех игроков по блокшотам (64).    

Блэкер стал четвертым хоккеистом из дальнего 
зарубежья, который на данный момент имеет 
действующий контракт с «Автомобилистом» (трое первых 
– это американский защитник Ник Эберт и канадские 
нападающие Брукс Мэйсек и Кёртис Волк). Между тем по 
регламенту Континентальной хоккейной лиги в следующем 
сезоне каждый клуб может иметь в своем составе не более 
трех иностранцев. Объяснение кажущемуся противоречию 
простое: Волк и Блэкер обладают, помимо канадского, 
еще и казахстанским гражданством, и на этом основании 
иностранцами в КХЛ не считаются.

Таким образом, официально зарубежных игроков 
у «Автомобилиста» только двое, и клуб, стало быть, не 
только ничего не нарушил, но еще и имеет в запасе одну 
легионерскую вакансию. По данным «Облгазеты», ее 
заполнит французский форвард Стефан да Коста – самый 
результативный игрок «шоферов» в минувшем сезоне 
(21 гол и 42 передачи).

Владимир ВАСИЛЬЕВ

После феноменального 
успеха прошлогодней 
премьеры «Игрока» 
ПРОКОФЬЕВА, которая 
в смысле художественных 
достоинств с лихвой 
оправдала и творческие 
ожидания, и вложения 
губернаторского гранта, 
нынешняя премьера в 
Оперной студии Уральской 
консерватории загодя 
вызывала повышенный 
интерес. Правда, 
на сей раз это не редко 
исполняемая опера, да еще 
и «трудный» литературный 
первоисточник – 
ДОСТОЕВСКИЙ, 
а сочинение из разряда 
хитов – «Мадам 
Баттерфляй» ПУЧЧИНИ. 
Опера любимая. Знакомая 
по многим сценическим 
интерпретациям. 
С фрагментами-
шлягерами. Тем сильнее 
рисковали создатели 
спектакля. Впрочем, 
риск был не только 
в популярности названия.

Цветущая сакура  
и черные курого

Режиссер-постановщик 
Павел Коблик и дирижер-
постановщик Александр 
Аранбицкий как никто зна-
ют: для главных партий в 
«Мадам Баттерфляй» нуж-
ны крепкие, сложившиеся 
голоса. А тут студия при кон-
серватории. Кроме того, да-
же для профессиональных 
театров создание внешней 
экзотики «Мадам Баттерф-
ляй» – задача, требующая 
знаний, выдумки и… финан-
сов. Можно, конечно, как во-
дится нынче, перенести дей-
ствие оперы Пуччини, ска-
жем, в Госдуму и отыграть 
сюжет в среднестатистиче-
ских костюмах, не тратить-
ся на пошив кимоно. Но ре-
жиссер убежден: студенты, 
получающие в консервато-
рии базовые знания, долж-
ны уметь носить и нацио-
нальные исторические ко-
стюмы. Поэтому «замены» 
даже не обсуждались. Толь-
ко традиционные кимоно! 

А еще не сам собой, в ны-
нешних условиях Оперной 
студии, решился вопрос с 
оркестром. В декабре, уже 
даже в декорациях и костю-
мах, оперу исполнили для 
зрителей под рояль. Оно, 
может, и выход из положе-
ния. Но – не comme il faut для 
программы-максимум вос-
питания оперных певцов. 
В спектакле они должны по-
чувствовать и ансамбль, и 
оркестр. Благо с оперой Пуч-
чини «окно возможностей» 
открылось. Решающим ста-
ло «наличие» блестящего 
дуэта исполнителей глав-
ных партий Карлен Ману-
кян – Мария Анчугова, кото-

рые поразили публику еще 
в «Игроке». Год назад моло-
дые певцы окончили кон-
серваторию, у каждого своя 
творческая судьба, но заме-
чательная традиция Опер-
ной студии – ее спектакли 
объединяют и тех, кто еще 
учится, и тех, кто уже стал 
мастером. А в остальном… 
никаких скидок на студий-
ный статус.

Думаю, даже небольшая 
сцена консерватории срабо-
тала здесь «в плюс». Япония 
– страна-миниатюра. Так 
вот, в отличие от професси-
ональных сцен, где нацио-
нальная «укромность» всег-
да диссонирует с большими 
пространствами, здесь Япо-
нии уютно, она заполняет 
собою всё. «Мадам Баттер-
фляй» – живописный и вол-
нующий спектакль. Пен-
но-розовая цветущая саку-
ра – везде и рядом, кажется 
– только руку протяни. Игра 
веерами – красноречивый 
и манящий ритуал. Под-
вижные, почти танцующие 
японские седзи помогают 
смене мизансцен, а при этом 
создают сам воздух страны, 
где всё сиюминутно и пе-
ременчиво, но где простая 
улыбка и поклон – «аромат 
богов». Даже элементы теа-

тра теней в этом спектакле 
– это именно Япония, страна 
– наслаждение, где только и 
могла родиться девочка Бат-
терфляй. «Бабочка». Заме-
чательная команда худож-
ников – Нина Рогозина (ху-
дожник-постановщик), Ни-
на Индриксон (свет), Антон 
Украинец (мультимедиа) – 
создают почти земной рай, 
где любовь, кажется, уж точ-
но «обречена» на счастье. Но 
происходит трагедия. 

Режиссер Павел Коблик 
ввел в спектакль персона-
жей театра Кабуки – куро-
го (с японского – «черный 
человек»). «Слуги просце-
ниума» в черном не долж-
ны привлекать внимания, 
они именно слуги – прине-
сти реквизит, подвинуть де-
корации, но в «Мадам Бат-
терфляй» они вплетены 
в художественный замы-
сел: неслышно сопровожда-
ют Чио-Чио-сан весь спек-
такль и – словно предвеща-
ют трагедию. Подобно бес-
шумным ниндзя, создают 
атмосферу ее неизбежно-
сти. Она и случится, потому 
что в земном раю встретятся 
не просто японка и америка-
нец, Восток и Запад – стол-
кнутся два мировоззрения. 
Красноречивый эпизод: свя-

то хранимые глиняные фи-
гурки, которые Чио-Чио-сан 
доверчиво показывает Пин-
кертону, – души ее предков, 
а для него они – куклы, ко-
торые можно играючи под-
бросить…

Режиссер, солисты и ор-
кестр усиливают, делают ре-
льефнее то, что в большин-
стве постановок всего лишь 
мелодрама: Чио-Чио-сан 
любит, а Пинкертон играет 
любовью. Он и тут играет. 
Но авторы спектакля с пер-
вых сцен не щадят красавца-
мужчину, не скрывают свое-
го отношения к «этому ми-
ру». Если лейтенант амери-
канского флота Пинкертон 
и влюблен, то – «практич-
но». На время, без внутрен-
них обязательств. Эпизод с 
душами предков, готовность 
Пинкертона всюду сорить 
деньгами выразительно до-
полняют образ. Но в мире, 
где он встретил Баттерфляй, 
не всё измеримо деньгами. 
Тем символичнее звучит в 
этой постановке предостере-
жение американского консу-
ла Шарплеса (Максим Шлы-
ков) Пинкертону: «Осторож-
нее, она вам верит».

Безграничная любовь и 
вера 15-летней Баттерфляй 
– другой полюс спектакля. 

Точнее – не «другой». Глав-
ный. Образ, который в во-
кале и актерски создает Ма-
рия Анчугова, сродни вы-
дающимся символам жен-
ской преданности, что по-
читаются за святыни в раз-
ных культурах мира. Срод-
ни юной Кончите из «Юно-
ны и Авось», сродни Соль-
вейг… С одной лишь разни-
цей: японская девочка-жен-
щина не переживет и гра-
на вероломства. «Если не хо-
чешь жить бесчестно – най-
ди силы уйти с честью» – 
надпись на ритуальном кин-
жале-вакидзаси в этом спек-
такле – не деталь сюжета, а 
метафора главного образа. 
Метафоричен и финал. Ги-
бель Баттерфляй – даже не 
горе, не драма Пинкертона. 
Он раздавлен. Снова возни-
кает тема «расплаты». Но ка-
кова теперь цена?! Распла-
та – уже не бытовая подроб-
ность, а рок.

Судьба премьеры…  
А судьба студии?

Усилив контраст, непо-
хожесть столкнувшихся ми-
ров, создатели спектакля 
точны в экзотике. И, повто-
рюсь, живописны. Но исти-
на страстей и правда пере-

живаний, убежден режис-
сер, важнее, чем точное со-
блюдение этнографии. Не 
поспоришь. А главное – и с 
этим в премьере Оперной 
студии полный порядок. С 
правдой драмы, пережива-
ний. 

После «Игрока», движи-
мого недюжинными стра-
стями Достоевского, Опер-
ная студия вновь явила пу-
блике истинно зрелищный 
спектакль. Крутую музы-
кальную драму. Неординар-
ные характеры. Яркое про-
явление чувств. А потому 
снова, как в случае с «Игро-
ком» и прежними спекта-
клями студии, задаешься 
вопросом о судьбе премье-
ры. Иные из проектов Опер-
ной студии удостаивались и 
гранта губернатора, и при-
знания фестиваля «Браво!», 
и «Золотой Маски». Некото-
рые, к счастью, сняты на ви-
део («Игрока» можно посмо-
треть на Ютубе). Но судьба 
их на сцене, вживую – раз-
два и обчелся. 

Меж тем с момента рож-
дения в конце 1970-х Опер-
ная студия Уральской кон-
серватории – явление. Ред-
кое. Достояние России. Не 
каждая консерватория (их 
во всей стране с десяток) 
имеет Оперную студию и 
возможности для создания 
так называемого «художе-
ственного продукта»: сцена, 
оркестровая яма, професси-
ональный свет – такого нет 
даже в Московской. А ведь 
Оперная студия, качествен-
ные (без скидок на «учеб-
ность») спектакли – воз-
можность воспитания каче-
ственного солиста, актера 
музыкального театра.

«Театр – крона, ее питают 
корни, такие вот студии, – 
говорит режиссер Павел Ко-
блик. – Но почему кроне се-
годня безразлично, что идет 
высыхание корней?» Увы, 
потенциал, материальные 
возможности Оперной сту-
дии с годами не прибыва-
ют. Скорее, наоборот. Пред-
полагаю: как и везде. Но ни 
театры, ни государство этим 
не озабочены – только сами 
творцы. Одна надежда – на… 
впечатляющие постанов-
ки, подобные «Мадам Бат-
терфляй». О ней точно бу-
дут говорить. Не исключе-
но, как «Игрока», пригласят 
на столичную сцену. Тогда 
есть шанс, что в професси-
ональном сообществе вста-
нет наконец вопрос о судь-
бе Оперной студии (не толь-
ко уральской) и ее премьер. 
Дай Бог. А мы же помним по 
литературной классике: от 
крыла маленькой бабочки 
зависит наше общее буду-
щее. В данном случае – теа-
тральное, оперное.

Ирина КЛЕПИКОВА

Эффект «бабочки»
Юная Баттерфляй способна на Поступок, Оперная студия – поспорить с профессиональными театрами

Определился второй 
финалист «Пути РПЛ» 
Кубка России. Соперником 
екатеринбургского 
«Урала» стал московский 
ЦСКА, который 
по итогам двухматчевого 
противостояния оказался 
сильнее самарских 
«Крыльев Советов». 
Первый матч финала 
«Пути РПЛ» состоится 
в Москве в период между 
18–20 апреля, ответный – 
в Екатеринбурге через 
две недели.

«Уралу» и ЦСКА остался 
один шаг до суперфинала 
Кубка России. Команды сы-
грают в финале «Пути РПЛ» 
в формате двухматчевого 
противостояния. Победи-
тель попадет сразу в супер-
финал, а проигравший вы-
ступит в финале «Пути реги-
онов», где сыграет с одной из 
следующих команд: «Спар-
таком», «Акроном», «Кры-
льями Советов» или «Крас-
нодаром».

Первая кубковая игра 
между «Уралом» и ЦСКА со-

стоится в Москве (в период 
между 18 и 20 апреля), а от-
ветная – в Екатеринбурге  
(2–4 мая).  Интересно, что 15 
апреля команды проведут 
своеобразную репетицию 
финала: «шмели» примут 
армейцев в рамках 23-го ту-
ра чемпионата России. Ана-
логичная ситуация у екате-
ринбургской команды бы-
ла в марте, когда за месяц 
«Уралу» пришлось трижды 
играть со «Спартаком»: один 
раз в чемпионате и дважды в 
Кубке.

«Урал» и ЦСКА встреча-
лись в этом сезоне три раза. 
В первом туре чемпионата 
России «шмели» на выезде 
уступили со счетом 0:2. По-
сле этого команды попали 
в одну группу Кубка России 
и провели еще две встречи. 
Первая завершилась со сче-
том 2:1 в пользу ЦСКА, а вот 
в Екатеринбурге «Урал» су-
мел взять реванш, победив 
в серии пенальти (основное 
время – 0:0, общий счет – 5:4). 
Это позволило подопечным 
Виктора Гончаренко занять 
первое место в группе. Ар-

мейцы финишировали вто-
рыми.

Дальнейшие пути «Ура-
ла» и ЦСКА получились по-
хожими.

В четвертьфинале «Пути 
РПЛ» армейцы обменялись 
победами с «Краснодаром», 
но за счет более уверенно-
го выигрыша дома прошли 
дальше. «Урал» в первом ра-
унде плей-офф встречался с 
«Ростовом». Первая игра за-
вершилась вничью (1:1), а во 
второй «шмели» оказались 
сильнее – 2:1.

В полуфинале «Пути 
РПЛ» ЦСКА играл с «Кры-
льями Советов» и столкнул-
ся с серьезным сопротивле-
нием. В Самаре команды ра-
зошлись миром (2:2), а в Мо-
скве все решил один мяч – 1:0 
в пользу армейцев. «Урал» в 
таком же напряженном про-
тивостоянии одолел «Спар-
так» по сумме двух встреч: 
в первой была зафиксиро-
вана ничья (1:1), а во второй 
команда Виктора Гончарен-
ко одержала победу (2:1).

Данил ПАЛИВОДА

( ФУТБОЛ )

И снова ЦСКА
Соперником «Урала» по финалу «Пути РПЛ» стал армейский клуб, с которым «шмели» в этом сезоне сыграли уже трижды

Впервые за все время существования Уральской консерватории Оперная студия осуществила в полном объеме постановку  
оперы Пуччини «Мадам Баттерфляй», которая и для профессионального театра – всегда вызов. На фото (слева направо):  
Баттерфляй – Мария Анчугова, Сузуки, ее служанка – Кристина Белоусова, Шарплес – Максим Шлыков. В роли сына Чио-Чио-сан – Слава Иванов

Благодаря странной формуле турнира «Урал» и ЦСКА в нынешнем розыгрыше Кубка России   
точно сыграют друг с другом четыре раза. Но, может быть, – и пять: если проигравшая финал «Пути РПЛ» 
команда выиграет потом финал «Пути регионов»
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(  КУЛЬТПОХОД )

В Верхнюю Пышму  

с гастролями едет Московский 

областной театр кукол

На сцене универсальной гастрольной площадки 
«ТЕАТРУМ» (ул. Александра Козицына, 2б, здание 
Музея автомобильной техники) в Верхней Пышме 
выступит труппа Московского областного театра 
кукол. Коллектив привезет на Урал три постановки, 
гастроли пройдут с 13 по 15 апреля. 

Московский областной театр кукол был основан 
в 1933 году энтузиастом кукольного дела, соратником 
выдающихся деятелей театра кукол Сергея Образцова, 
Евгения Деммени и Нины Симонович-Ефимовой 
– актером, режиссером и драматургом Виктором 
Швембергером. Причем изначально театр задумывался 
как «кочевой», позже он обрел свой дом, но концепцию 
оставил прежней, часто гастролируя по России и за 
рубежом.

В прошлом году труппа приезжала в Екатеринбург, на 
фестиваль «Петрушка Великий», теперь пришла очередь 
Верхней Пышмы. 

В афише три названия спектаклей, каждый из которых 
будет показан дважды. Два спектакля рассчитаны на 
самых маленьких – «Золотой цыпленок» (3+) и «Сказка 
о капризной принцессе и короле лягушек» (4+). Третья 
постановка – «Мойры Петроградского района» – 
предназначена для юного (12+) и взрослого зрителя. Эта 
работа режиссера и художника Александра Ловянникова 
в 2019 году выдвигалась на национальную театральную 
премию «Золотая Маска» в пяти номинациях («Лучший 
спектакль», «Работа режиссера», «Работа художника» 
и две актерские номинации). Также постановка стала 
победителем II Международного Большого детского 
фестиваля (2019) в номинации «Лучший спектакль театра 
кукол для детей» (старшая возрастная категория).

Спектакль создан по специально написанной для 
театра пьесе Константина Фёдорова. Главные героини 
постановки – это древнегреческие богини судьбы, в чьей 
власти решать, кому, как и сколько пребывать на этом 
свете.

Также в программе визита москвичей в Верхнюю 
Пышму – паблик-ток «Кукольный театр для детей 
и взрослых?» с директором Московского областного 
театра кукол Олегом Лабозиным. Мероприятие пройдет 
13 апреля. 

Наталья ШАДРИНА


